

LA NUEVA PRENSA

Gerente: Manuel Saavedra Hurtado

Diario de la Tarde de 8 Páginas

Administrador: Víctor M. Cabrer

AÑO IV

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 25 de ABRIL DE 1925

NÚMERO 1,131

48 víctimas en un atentado comunista en París

Dimite el Pdnte. de Portugal La situación bulgara empeora

Una interpelación y un voto de confianza

París, 25.—La Cámara de Diputados discutió las interpelaciones motivadas por el ataque de los comunistas en la emboscada del jueves, donde mataron tres personas e hirieron a cuarenta y cinco, de las cuales seis se encuentran en peligro de muerte. El Ministro de Gobernación, Schramy, comunicó los informes de la policía que constan de la agresión perpetrada por los comunistas. La discusión fué muy acalorada entre los diputados que se levantaron para protestar contra los desórdenes comunistas. El diputado Taittinger censuró y acusó a sus compañeros los diputados comunistas de fomentar la guerra entre las clases sociales y notificó abiertamente a los diputados comunistas de que si el gobierno no llega a poner a raya la campaña de violencia inaugurada por los comunistas, el pueblo tomará disposiciones para defenderse y ejercer sanciones en primer lugar contra los responsables, que son los mismos diputados comunistas. Como se trataba de discutir en esta interpelación la actitud de las autoridades en el ataque de los comunistas y como el Ministro de Gobernación aclaró el punto explicando que la acción enérgica de la policía había parado instantáneamente la lucha y puesto en estado de arresto a los principales promotores del ataque, la Cámara terminó su discusión por una moción de confianza al Gobierno que reunió 230 votos contra 204.

Después del voto definitivo del quinto duodécimo del presupuesto provisional para mayo entrante, la cámara se declaró en receso hasta el 5 de mayo próximo.

Actividad aérea en Inglaterra

Londres, 25.—Hay enorme actividad para dotar al país de fuerzas militares navales y aéreas, exclusivas para la defensa de las Islas Británicas y en general para las colonias de ultramar. Se busca un tipo de avión metálico muy veloz y a la vez a prueba de balas.

Notas del Perú - Tacna y Arica

Lima, 25.—El Jefe de Estado celebró el acuerdo semanal con el Ministro de Hacienda señor de la Piedra y con el doctor Pérez.

Con el Presidente de la República entrevistáronse ayer a diferentes horas los Ministros de Relaciones Exteriores, señor Salomón; el de Gobernación, doctor Salazar, y el de Hacienda, señor de la Piedra, que iba acompañado por el Director del Tesorero, doctor de la Torre. Se trataron diferentes asuntos de importancia.

El Jefe de Estado recibió en audiencia privada al Ministro Plenipotenciario de Francia, señor Alberto Pingaud, quien iba acompañado del Secretario de la Legación, señor Giachetti, el cual se despidió del Presidente por tener que dirigirse a Quito, a donde va como Encargado de negocios de Francia.

Un grupo de vecinos de Arequipa, encabezados por el senador señor Rada, se presentó en el Palacio Presidencial para poner en manos del señor Leguía la medalla obsequiada por la sociedad irrigadora de Oaima, en gratitud de la protección que les prestó

Dimitió el Presidente de Portugal

Lisboa, 25.—Teixera presentó al parlamento la dimisión del cargo de Presidente de la República.

La situación de Bulgaria es más crítica

París, 25.—El Ministerio de Relaciones Exteriores ha sido informado de que la situación en Bulgaria es más crítica de lo que hasta la fecha han dicho los anteriores informes. Según estos últimos informes, se presume que es necesario reforzar más los contingentes militares de Bulgaria para que pueda reprimir los desórdenes. El Gobierno de Bulgaria espera que podrá defenderse contra las conspiraciones bolsheviquistas.

Bélgica está aun sin Gabinete Terminó la Política Alemana

No se puede formar gabinete en Bélgica

Bruselas, 25.—El Rey Alberto no ha designado todavía a la personalidad política calificada para hacerse cargo del nuevo gabinete, debido al embrollo que existe actualmente entre los partidos políticos belgas, cuyos efectivos parecen balanceándose.

Control de una compañía azucarera

Nueva York, 25.—Se rumora que la American Sugar Refining Company entrará en el control de Arbuckle Brother, importantes factores en los negocios azucareros.

Arresto de una princesa

París, 25.—La Princesa Sahit, recién divorciada de Jean Nash, fue arrestada. Se le acusa de estafas por la suma de cuatrocientos quince mil francos en joyas y el valor de un automóvil.

el señor Presidente en sus trabajos. En el acto se cambiaron discursos entre el Jefe de Estado y el senador Kada.

Ayer se efectuó en la Escuela Naval la ceremonia del juramento de los nnevos cadetes que ingresaron este año. Asistieron los señores Jefe de Estado, Ministro de Marina, señores Málaga Santoalba, el Jefe de Estado Mayor General de la Marina Contralmirante Woodward, numerosos jefes y oficiales del ejército de mar y tierra y familias invitadas.

Washington, 25.—Se anuncia que como consecuencia del editorial que publicó el lunes anterior el "Washington Post", sobre el plebiscito de Tacna y Arica, así como de una supuesta nota del Perú al Arbitro, serán repuestos muchos de los de la redacción de ese diario. El Embajador chileno Mathieu dirigió una carta de protesta al "Washington Post" por la publicación de dicho editorial. Los funcionarios de la embajada peruana no han hecho nuevas declaraciones, y se supone que guardan las instrucciones que han recibido de la Cancillería de Lima.

Se arreglarán las dificultades

Sofía, 25.—Las dificultades entre Yugoslavia y Bulgaria serán sometidas a una conferencia, que habrá de celebrarse en breve.

El proyecto de auxilio a la marina mercante

Washington, 25.—El proyecto de ley del subsidio a la marina mercante, q' no fué aprobado durante la pasada administración de Harding, así como las medidas para fomentar la construcción de naves, será considerado por el próximo congreso. Los deseos de la administración con respecto al fomento de la marina, no pueden existir sin el auxilio financiero del gobierno. El Presidente Coolidge dió a conocer que él no está a favor del proyecto de subsidio a la marina por ahora. Antes de comentar él este asunto, manifestó que es preciso conocer primero el programa del subsidio y la naturaleza de éste, así como la clase de subsidio y los probables efectos q' éste daría. No obstante, el Presidente ha prometido hacer un detenido estudio del asunto.

El informe favorable sobre el protocolo de Ginebra

París, 25.—Paul Voncour, Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la cámara de diputados, presentó el informe de la comisión, adoptado por la unanimidad de estos miembros, concluyendo por la ratificación del protocolo de Ginebra y declarando dicho protocolo como el mejor instrumento para asegurar la paz.

Fue detenido por tener depósito de cerveza

San Luis, 25.—Gerry Aerriman, Presidente de la Railroad Cincinnati, fue arrestado con algunas mujeres por los agentes federales, que le encontraron 17 barriles de cerveza en su chalet.

Se cerró la campaña presidencial

Berlín, 25.—Quedó cerrada la campaña política presidencial en Alemania, con sendos discursos pronunciados por los dos candidatos que disputan el triunfo, discursos que fueron oídos por medio del teléfono sin hilos en todos los pueblos del Reich.

Una corona en la tumba del soldado ignoto

París 25.—Los soberanos ingleses han sido recibidos a su llegada a París con la mayor cordialidad por la población parisiense. Después de almorzar fueron inmediatamente a depositar una corona sobre la tumba del soldado desconocido, en el Arco de Triunfo de la Estrella, en los campos Elíseos.

El embajador de Francia en Londres llegó a París

París, 25.—El embajador francés en Londres llegó a París hoy para tener una conversación con Briand, Ministro de Relaciones Exteriores. La prensa estima la posibilidad de considerar un término más cercano para la próxima entrevista entre Briand y Chamberlain, Ministro de Relaciones Exteriores de Inglaterra, a fin de reanudar las conversaciones diplomáticas interrumpidas por las crisis ministerial recién pasada.

Pasa a la pág. 8

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 287 — SAN JOSE, C. R. — Apartado "Z"

JEFE DE REDACCIÓN:

JOSÉ ÁNGEL ZELEDÓN

REDACTORES:

MIGUEL ÁNGEL OBREGÓN Z.
CIRIACO E. ZAMORA F. — MANUEL VALERIO
VICTOR M. ROJAS CORRALES

GERENTE

ADMINISTRADOR

MANUEL SAAVEDRA H. — VICTOR M. CABRERA

EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

Suscripción mensual \$ 2-00
Número suelto 0-10
Número atrasado 0-20

NOTAS DE TURRIALBA

Revista del Mercado de Madera NATIONAL LUMBER COMPANY ASERRADERO WOLF

Precio de maderas del Pacífico en su Depósito en San José

Cedro	1"	\$ 0.50 pulgada
Cedro	1"	0.50 a 0.60 pulga
Tablón Pochote	1"	2.50 cada 4 varas
Tablón Pochote	2"	2.00 " "
Tablón Pochote	1"	1.50 " "
Tablón Pochote	2"	1.20 " "
Ferro Pochote	1"	1.75 " "
Ferro Pochote	2"	1.40 " "
Guarnición Pochote	1"	0.40 pulg. cada 4 r
Centinero 1 pulg.	1"	0.30 " "
Espiral 1 "	1"	0.25 " "
Guayacán 1 "	1"	0.30 " "
Guayacán 1 "	listas	0.30 " "
Cornix Pochote	"	0.40 " "
Rodapié	"	0.40 " "

Todo de acero quiere decir que no se rompe nunca

Así Ud. puede tener la seguridad de que los muebles de acero para oficinas ALLSTEEL (Todo de acero) no le harán gastar dinero en su arreglo. Los muebles de acero ALLSTEEL fabricados por la casa manufacturera de muebles de acero para oficinas más grande del mundo, THE GENERAL FIREPROOFING Co., representan para Ud. un lujo excesivamente barato.

Haga una visita a los señores BRENES Y Co. de esta plaza, agentes de los muebles ALLSTEEL. Quedará completamente satisfecho.

Bautizo—El nombre de Ofelia recibió con el bautismo la linda niña de los esposos don Enrique Obando y doña Zoila de Obando. Fueron padrinos don Rafael Quesada y doña Mélida de Quesada.

Una vida muy larga y feliz deseamos a la niña Obando.

CORRESPONDENCIA
Turrialba 23 de Abril 1925

Para Leer de Pie

El nuevo Comandante del Panóptico, coronel don Poloncho de Queiroz, ha mandado a fundir unas placas mortuorias, vulgo lápidas, con el siguiente epitafio, para colocar en el dintel de cada una de las celdas penitenciarias: "Aquí yace Fulano de Tal, mártir y rey de la cususa clandestina." "Aquí yace Zutano de Cual, campeón de estupro y premeditación", etc. etc.

Una caritativa idea, porque así los deudos de los "reos yacentes" podrán hallar el próximo 2 de Noviembre los sarcófagos de sus queridos tutankamenes.

A ciertos diputados aficionados a esta sección de "Para Leer de Pie", les prevenimos que tengan mucho cuidado y se paren bien en firme a la hora de estarnos leyendo, no sea que lo hagan en cuatro pies.

El padrico Volio ha insistido a los Magistrados de la Casación a que al reo Góngora Olivares, conocido en autos, no se le aplique el clementísimo Código Astúa, sino el "Codex Iuris Cononici", del célebre criminalista don Fulano Torquemada y del Saz.

Ahora sí han puesto al amigo Góngora entre la espada... del General Volio, y la pared. ¡Que se persigne, porque en breve, y a lo que el padrico apure la cosa, será combustible de la hoguera!

Declamos, señores, que han comenzado los envenenadores municipales a sembrar el pánico entre las huestes caninas. A cada paso nos encontramos con un misero can ociso, contraído y rígido, durmiendo el sueño eterno de los justos y los buenos, en el cauce cenagoso de un caño.

Nosotros pensamos que el señor Gobernador pudo evitar el echarse esa responsabilidad de conciencia encima, que seguramente llega a desvelar y no será raro que algún día se le trueque en una calamidad. ¡Porque un perro es un ser, como lo somos nosotros, como lo es un monarca, como lo fueron Salomón y Creso. El mismo Diógenes, cuando Láis de Atenas cubrió con su manto la santificada desnudez del filósofo, frente al templo, y ésta le preguntó:

—Mas, ¿quién sois?

—Contéstole el cínico:

—¡Yo soy Diógenes, el perro!

Volvemos a decir que el señor Gobernador tuvo en su mano el no ordenar este exterminio, porque para esa obra allí están los chauffeurs, que son despiadados para el diezmo de los canes y no hay, conocido por la química o la farmacopea, tósigo alguno que haya hecho más estragos en la raza perruna, que los autos particulares o los taxis de alquiler.

La carta de don Poloncho de Queiroz publicada en "La Tribuna" como dechado de sintaxis, y ya célebre porque nos habla en ella de los difuntos reos que "yacen" en aquel penal, viene ambiguamente firmada: "N. B. Quirós".

Largo rato pasamos interpretando la cábala inicial; y ya fatigados decidimos, que aquello significaba: "Napoleón Bertoldo Quirós"; pero no satisfechos, seguimos hilando delgado, hasta que de golpe caímos en la cuenta de que el significado verdadero de aquellas dos iniciales de mutismo angustiador, querían decir: "Napoleón Bonaparte".

¡Ah gato más coquetol! ¡Napoleón Bonaparte Quirós!

Y pensamos muy sesudamente: no es para menos. ¡En quién mejor que en don Poloncho de Queiroz ha podido recaer, como una herencia, la memoria del Gran Emperador, hijo dilecto de Belona, primogénito de Marte, soldado invicto entre los vivaces gozosos de Austerlitz?..

Lista de algunas instituciones, entidades, partidos políticos y edificios públicos que están de plácemes, con esta temperatura de Sudán que entró de alta boga des-

de el quince del presente mes, con tendencias marcadas al alza:

Max Jiménez Goethe; Victor Eduardo Alvarezdonte; José Llorente; Manoló Rodó; Panchito Segreda; Moisés Aguilar; Carlos Díaz, etc.

Los felicitamos por esta conquista.

Don Salvador Góngora, acusado por injuria atroz de parte del padrico Volio, le endilgó a los boquiabiertos y ojicerrados de éste un artículo de llamada, una jaladita de chaqueta por el estilo de una epístola "ad-corinthios" en que declara que es partidario incondicional del Lic. don Carlos María Jiménez, y al terminar, se los dice todo sin rodeos:

"Y por disposición del que todo lo puede, no será más reformista".

Hombre, don Salvador: más discreción. Ya sabemos que aquí, el que todo lo puede, es Carlos María; y si esto llega a oídos del padrico Volio, va Ud. a malquistar a su actual jefe con su ex-jefe, y sería lástima, porque son uña... Si el "puédelo todo" dispone algo, callarlo, callarlo y que las cosas vayan por su cauce natural. A su tiempo las aguas se desvían. También nosotros estamos en el secreto, pero si Ud. lo divulga, nos malogra el plan.

Con ese geniecito matrero que se le ha desencadenado a su mercè el Brujo y en vista de que de verdad ya Rodolfo Wedel va largo y en cubierta, el comunista Ricardo Falcot ha puesto sus barbas en remojo. No sabemos cuáles barbas, porque Falcot anda rasurado hace dos meses, por consignación recibida de Leningrado, tomando en cuenta la proximidad a que se halla la revolución social con su consiguiente vindicta proletaria y, por encima de todo, para los efectos de una fuga por liquidación de ideas.

Lo de que Wedel fuera fletado en cubierta, no le preocupa al sobreviviente de la Semana Trágica que tuvo tan de cerca el espectro de Monjuich, porque él vino a América en bodega y en la odiosa promiscuidad de unas avejillas de curral, cuando Maura dió orden de prenderlo a como dierra lugar.

¡Se ligó Honduras! Leemos que esta apacible República, fuente de paz y de concordia, venero de fraternidad y otras delicias derivadas de la democracia y la civilización, se ha separado de la Liga de las Naciones.

Si; se separó de la liga, pero para hacerse un nudo.

Como las muchachas pobres, que cuando no tienen para comprarse unas ligas, se sostienen las medias con un nudo retorcido como un ronzal.

Muchos de los que se interesan por las cosas de Falcot—y que están vivamente deseosos de ayudarlo aunque sea con cinco mil dólares cada uno—se preguntan cómo hace "La Prensa" para sostenerse.

Esto, como no es un misterio para nosotros, que tan de cerca estamos del compatriota de Verdaguer, y que las más de las veces él viene a nuestra casa a almorzar con nosotros o nuestra casa va a él, lo explicamos así:

En primer lugar, las producciones "Sector" de don Bernardo Merino son para "La Prensa", a manera de un puntal de guachipilón, que a más de sostenerla, retaña. Luego, el mismo Falcot colabora y la tira; los rapaces de la vecindad levantan originales; una señora que está en la casa la dobla con plancha eléctrica y los chacalincillos de él la venden al pregón.

Encima de todo esto, no paga local, porque como toda regla tiene su excepción, Falcot es un comunista propietario.

"La Prensa", como queda explicado, es como un epiléptico cuando le da el colapso, que lo sostienen entre muchos. Queda aclarado lo que parecía un misterio.



Crealo!

No es la edad lo que cuenta sino el fondo de reserva en su salud

Muchos hombres vemos de 45, 50, 60 años de edad que parecen poseídos de la energía de un hombre joven.

En cambio hay hombres ya viejos apenas llegados a medio camino de la vida! Lo cual prueba que el hombre que sabe cuidarse es el que goza de la vida. A él no le espantan los años, desechando la idea de que el hombre se hace inútil a medida que avanza la segunda mitad de la vida. Rehabilita sus energías. Reconstruya ese fondo de reserva. Detenga la vejez prematura.

Tome Emulsión de Scott, puro alimento concentrado, verdadero reconstituyente sin el engañoso estímulo de medicamentos alcoholizados. Ningún tónico supera a la

Emulsion de Scott

SORPRESA para los dueños de canes

Un perro del Secretario de la Cruz Roja, don Ernesto Quirós Aguilar, fué intoxicado ayer tarde, se supone que con arsénico. Fué prestamente auxiliado por su propietario y los vecinos, y después de media hora de agonía, el animal volvió a la vida.

Hablando con el Sr Quirós, nos dijo que él conside-

raba aquello un acto fealdad pues tres veces ha intentado matricular a su perro y en la oficina respectiva le han salido con la evasiva de que aún no se ha dispuesto esa medida, sino que se ha dejado para más adelante. En esa confianza se mantuvo el señor, hasta que... ya lo ven los propietarios de perros.

AZUL EN BOLITAS MONITOR

RINDE MAS — NO TIENE IGUAL

PRUEBE MONITOR Y SE CONVENCERA

LA CRUZ BLANCA Fábrica de Refrescos de Juan de La Vega

ESTRICTA HIGIENE EN LA ELABORACION — Preparados cuidadosamente a base de Gas Carbónico y agua pura — 50 varas al norte de "El Cometa", San José

Esperamos con serenidad

Acusado el señor Góngora por la hoja suelta que en este taller tipográfico se imprimió, nada nos conviene moralmente sino esperar el fallo del alto Tribunal de Casación. Este dirá si hubo delito en permitir la impresión de los cargos contra un hombre público que se glorió de ser el portador de factores de renovación y de amplia libertad en todas las manifestaciones de la vida nacional, y contra quien antes se habían lanzado iguales y más fuertes palabras no por el ciudadano que según dice el acusador es para él desconocido, sino por conocidos y apreciables correligionarios que se separaron de él cuando lo consideraron afectado por intereses personales y en abandono absoluto de los propósitos de reforma que fueron la base de sus predicaciones en aquel recordado torneo cívico.

El interés político que tengan personal o colectivamente otros en el curioso *affaire* judicial a que convoca a enemigos francos y encubiertos el original acusador no nos interesa como empresarios, pero estaremos como siempre a la expectativa para decir una vez más con entusiasmo el triunfo de la verdad y la justicia resplandecientes a pesar de las torcidas intenciones de algunos de la cofradía de las sombras.

LAS MEJORES MADERAS DEL PACIFICO

DONDE

FERNANDO CASTRO

TELEFONO 2 - APARTADO 223

Calle 2a. Sur No. 1420
SAN JOSE, C. R.

La Escuela Mercantil

"MANUEL ARAGON" irá el domingo a Electriona

Hemos sido atentamente invitados por el personal de la Escuela Mercantil "Manuel Aragón" que con éxito tan notorio ha estado funcionando hace algunos años en esta capital, para que asistamos al paseo que esa escuela efectuará el domingo próximo a la planta eléctrica de la Compañía Nacional Hidroeléctrica, en Electriona, el hermoso lugar a pocos minutos de distancia de San Antonio de Belén.

Vemos en este paseo el deseo de los Directores del plantel de desarrollar de la manera más efectiva que sea posible el plan que se propuso cuando fué creada: preparar jóvenes para que puedan conquistar un puesto prominente en los campos del comercio y desenvolver sus cualidades en un ambiente de cordialidad y sociabilidad,

en que el Profesor sea amigo antes que maestro.

La Escuela, en este ambiente en que se envuelve al alumno, permanece siempre con él, y de aquí el éxito que obtiene. La Escuela no abandona un momento la oportunidad de enseñar, y lo hace objetiva y subjetivamente. Esto es de una importancia de la que pocos se han dado cuenta. Sin embargo, logra su objeto: el primer defensor de la Escuela, el que antes que otro reconoce los esfuerzos de la Escuela y la necesidad de la Escuela, es el que sea su alumno; ellos quieren que nos demos cuenta de cómo es la Escuela. Ellos no necesitan propaganda pero la hacen continuamente. Empezamos a desarrollar la primera lección práctica de comercio. Qué más podríamos decir?

Gran Fábrica de Mosaicos

de Adela vda. de Jimenez e Hijos
LA MEJOR Y LA MAS GRANDE-San José, Costa Rica

Aviso a los Agricultores

El Gobierno ha recibido el salitre pedido a Chile, para procurar la mejora de nuestras tierras.

Su precio de venta es el de ₡ 17.00 por quintal.

Para comodidad de los agricultores se ha dejado el depósito en la Aduana de Puntarenas, desde la cual podrá ser remitido a cualquiera de los lugares conectados por el ferrocarril.

El pago puede hacerse en la misma Aduana, o en la Contabilidad Nacional, en efectivo, por medio de giro postal o de cheque bancario.

Dichas Oficinas atenderán inmediatamente los pedidos y darán las órdenes inmediatas para hacer llegar la mercadería a sus destinos.

Sobre el uso y mejores formas de aplicación puede consultarse al Departamento de Agricultura.

San José, 22 de abril de 1925.

Aceite Verde

ESPECÍFICO PARA COMBATIR la rasquiña o sarna en la persona
Remedio infalible para quitar la picazón del cuerpo
Pídalo en todas las Boticas
Se prepara en la "Farmacia España" - Cartago, C. R.

FUE CAPTURADA una casa de juego

La policía de la 2ª Sección tenía sospechas hace algún tiempo de que en una casa de esta ciudad de honrada apariencia, se tiraba de las orejas de Jorge a más y mejor por lo que decidió vigilarla de cerca.

Ayer, en momentos en que estaban en su sitio de observación los policiales vieron entrar a varios individuos por lo que decidieron dar el golpe. Al efecto penetraron en la casa sigilosamente y sorprendieron a dos individuos de apellidos Prado y Montealegre, con

churucos, dados y dinero sobre el tapete. Los jugadores fueron detenidos y conducidos a la cárcel donde pasaron la noche. Los "implementos" fueron decomisados. Los vecinos a quienes se ha interrogado aseguran que a diario entran y salen no menos de veinte jugadores.

Aquí habrá que decir con Mariano de Cavia:

"¡Con que se jugaba, nunca lo creí; con que se rendía culto al vicio vill ete!

OJO, CONSTRUCTORES!

Está comprobado que la edificación más resistente y duradera, a prueba de temblores, y la menos costosa, es la de ladrillo pegado con buena mezcla.

En la LADRILLERIA CENTRAL, situada en la Avenida 12 Oeste, al tomar el camino para Alajuelita, se están fabricando hoy los mejores ladrillos.

Péguelos con mezcla hecha de una parte de cemento y cinco partes de arena bien lavada, y riase de los terremotos; del comején, del fuego y de la humedad.—Órdenes por teléfono número 126.

RAFAEL OBANDO, Administrador

Lea, le interesa!

Ud. debe comprar directamente de mis propias fábricas:

Botones de concha perla o nácar iguales a los extranjeros, con 50% más baratos que aquellos.

REFRESCOS los más sabrosos que se elaboran en el país
Tapitas CORONA para botellas; mejores que las extranjeras por tener mejor disco, ser muy suaves para abrir sin que dañen las botellas.

Producción diaria: 500 docenas de medias botellas y refrescos
7200 botones de varios tamaños y formas
70000 tapitas "CORONA"

Represento muchas fábricas de toda clase de mercadería alemana, inglesa y americana, con plazos hasta seis meses.

Sírvase escribirme y economice dinero

CARTAGO

E. RUNNEBAUM

COSTA RICA

Cadetes o bomberos?

Parece que alguien ha lanzado la idea de hacer del llamado Cuerpo de Cadetes un Cuerpo de Bomberos. No sabemos si esto es verdad, pero por si lo fuera, haremos algunos comentarios, ya que nos consta que la noticia, lanzada ya a la calle, ha producido un movimiento de protesta entre los cadetes.

En primer lugar para que un bombero cumpla con su deber debe sentir cariño por la misión que se ha impues-

to. De aquí la idea de formar en todas las grandes ciudades cuerpos de bomberos voluntarios. Ellos sienten el amor al peligro y el estímulo que les dá la satisfacción de ser héroes y siendo útiles los conduce a la perfectibilidad. ¿Se trata de hacer esto? Pues creemos que no es lo más acertado tomar un cuerpo militar e investirlo como a los cuerpos de bomberos. Es mejor crear ese cuerpo de bomberos con personas que voluntariamente lo sean, si es que se pretende crearlo; para organizarlo está el competente Jefe del actual Cuerpo don Samuel Montandón y algunos de sus oficiales. Pensamos que los llamados cadetes están en su completo derecho de no aceptar que sean hechos bomberos. Eso significaría la disolución del cuerpo.

Ser bombero en cualquier parte es ser respetado y querido. Ser bombero es estar dispuesto en todo momento a arriesgar su vida por salvar la de otros. Hay soldados héroes como hay hombres héroes. Pero la diferencia es profunda: un soldado es un hombre hecho para matar arriesgando su vida; un bombero arriesga su vida pero salva. El soldado nunca puede ser humanitario si es buen soldado; el bombero, si es un buen bombero, será el más humanitario de los hombres.

Apuntamos esas ideas a la ligera para prevenir la disolución del cuerpo de cadetes, para apoyar la creación de un cuerpo de bomberos.

Algo más diremos de esto.

Sastrería R. A. MIRANDA

LA PREFERIDA POR EL PUBLICO por sus últimos estilos y moderados precios
Pasaje Jiménez - San José

VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES
SANA Y TERABUENA
OFICINA DENTAL

AGAPITO

por FRED. LOCHER
Dist. Universal Magazine Co., New York



LA INFORMACION instruida por un articulo nuestro

Viaje del Presidente Municipal y el Ingeniero Flanigan

SI HAY LOGICA en la politica del Gobierno debe expulsarse al cura ruso

Al principio de la semana, el martes 21, publicamos un artículo en el cual nos referimos a la declaración que un soldado que sirvió en el Cuartel Buena Vista nos hizo sobre algunas irregularidades que dijo que se observaban en aquel centro militar. La Comandancia de Plaza con un loable espíritu de justicia que tenemos la grata obligación de hacer muy visible, en vez de ensañarse contra el periódico como ocurre cuando no se comprende bien una misión, ordenó que se instruyera una sumaria para conocer la fuente de nuestra información y saber si era o no verdad lo acusado por el soldado. Ayer, invitados galantemente por el Secretario de la Comandancia de Plaza, don Arturo Oreamuno, hemos conocido el resultado de aquella investigación de que se encargó como Juez Instructor al Teniente Coronel don Carlos Alberto Castro. Resulta de las declaraciones tomadas a don Celmo Bolaños que fue quien presentó al articulista al cabo J. J. Ortiz para la relación de las irregularidades, al propio cabo Ortiz, que no nos suministró al fin ningún dato, y a Rafael Angel Calvo, que fue el soldado informador en esta oficina, resulta, decimos, de las declaraciones tomadas solo sobre el hecho de si existía o no una deuda de cien colones en que era acreedor un oficial y deudor un individuo de tropa, que si existía pero en carácter de préstamo sin interés de ninguna naturaleza según confesión del mismo deudor.

tares tengan hojas de servicio limpias, tersas y brillantes como el acero de sus fuertes espadas.

Aprovechando la llegada del Ingeniero de caminos Flamigan, de la casa Flamigan y Novy de New York el señor Presidente Municipal Dr. Vargas Araya, salió

en su compañía para Santa Clara con el objeto de estudiar las condiciones en que pueden trazarse allá buenos caminos.

Corre el rumor de que algunos sacerdotes católicos han pedido al Ejecutivo que expulse del país al clérigo

ruso que anda por estos caminos predicando ideas socialistas y que en su conferencia reciente los atacó fuertemente.

Protestamos por el decreto de expulsión de Wedel, pero juzgamos que si hay lógica en la política del Gobierno debe atenderse la solicitud dicha para que se saque del país al ruso, pues si es verdad que este por táctica frailesca no ataca al Presidente Jiménez en cambio ataca a los sacerdotes católicos representativo de las creencias religiosas de la mayoría de nuestro pueblo. Además no se aviene con la lógica que el Estado permita ataques contra la Iglesia que no es otra cosa a pesar de los sofismos del ruso la predica que él hace, cuando del tesoro que se amasa con el trabajo de los costarricenses se da a la Iglesia una gruesa suma para su subsistencia.

LA MEJOR

TELEFONO 190 — SAN JOSE DE COSTA RICA

Nosotros excitamos al público a que se sirva visitar nuestra Fábrica, con el fin de demostrarle el escrupuloso aseo que en ella impera y la alta calidad de sus productos

Entre nieve y lobos

En la vida real, pocas veces se han presenciado dramas tan intensamente conmovedores como este que se desarrolla entre las perennes nieves del helado Norte.

Una mujer indefensa, víctima de la ambición de algunos amigos falsos y casada a la fuerza con un hombre de extrañas costumbres, no tiene más protector que un perro que la ama devotamente.

Un verdadero calvario, que se hace más doloroso desde que un precioso niño viene a compartir con ella la desesperación de una situación angustiosa.

Y al final, una manada de lobos hambrientos que vienen como si no fuera suficiente la crueldad de los hombres, a arrebatarse al hijo del alma, único destello de alegría en aquellas interminables soledades de nieve.....

Irene Rich y el famoso perro Strongheart, son los intérpretes de esta dolorosa tragedia.

Mañana se estrenará en el Adela.

Petra, ¿todavía?

Esto es, que todavía vemos faroles apagados de los que nos da una gran compañía eléctrica que más parece casa fabricante de bujías de sebo. Por ejemplo, en calle 8ª S. y av. 2ª, calle 12ª y av. 18ª, calle 12ª y av. 20ª, calle 12ª y av. 24ª, (toda la calle) y otras más de las que nuestra memoria, por ser tantas, no puede retener.

LOS LADRONES SAQUEARON LA IGLESIA DE DESAMPARADOS Se llevaron gran cantidad de dinero

El pueblito de Desamparados está consternado; la hermosa Iglesia del lugar, ha sido saqueada por audaces

ladrones que no respetando la santidad del lugar entraron y se llevaron una gran cantidad de dinero,

rompiendo a martillazos las alcancías.

Solamente la del señor de la Buena Esperanza, imagen obsequiada por un honorable vecino del lugar, se libró del robo. Dentro de su alcancía había la cantidad de \$60.

A la mañana siguiente se notó el robo y se dió cuenta a las autoridades sin que hasta ahora se haya dado con los audaces ladrones.

BODA

El próximo miércoles contraerán matrimonio en la ciudad de Cartago el joven don Rafael Vives hijo con una bella y simpática señorita.

Que sean muy felices en su nuevo estado.

La Información que ordenó levanta el Gobdor. Declaran el Regidor Sáurez y Octavio Montero

Con motivo del parte policiaco en que se hace constar que el Regidor Lesmez Sáurez y Octavio Montero fueron detenidos por la policía de la 1ª Sección por molestar el sosiego público con gritos en la noche, el señor Gobernador ha ordenado levantar una información que, de comprobar el mencionado parte de policía, dará por resultado la inmediata anulación de la credencial del Regidor Sáurez.

Este señor fue candidato del volismo para Municipal y habiendo triunfado la pepetleta triunfó él también.

Octavio Montero es conocido también como leader

del volismo.

Los señores Sáurez y Montero han sido citados para rendir declaración cómo indiciados en la causa y lo harán sucesivamente tan luego como haya declarado el ronda que los detuvo la noche en que, según la policía, estaban impiendo el sueño de los vecinos.

Parece que el caso es grave pues se les acusa por desobediencia y rebeldía a las autoridades.

Imprenta Borrásé Hnos.

CAMAS

— DE —

BRONCE Y ACERO

EL SURTIDO MAS COMPLETO

DONDE

Alfredo Esquivel & H^{NO}

«No he visto nada mejor, que la exhibición de Uds., en la América Latina».

A. O. FOSTER,

Presidente de la FOSTER BROS. MFG. Co.
(Fabricantes de camas de acero de Utica)

ALMACÉN

Frente al lado Este del Banco de C. Rica
SAN JOSE

Conversación con el señor Villarino

Primer Comandante del Cuerpo de Bomberos de Colón, Panamá

Ayer fuimos presentados al Sr. Enrique Villarino, Primer Comandante del Cuerpo de Bomberos de Colón, Panamá, de quien se ha publicado que organizará en esta capital un servicio de seguridad contra incendios.

Hoy por la mañana buscamos al Sr. Villarino en el Hotel Francés donde se hospeda para pedirle alguna noticia respecto al objeto de su viaje a Costa Rica, y nos manifestó que venía contratado por el Banco de Seguros para estudiar las condiciones en que puede establecerse un Cuerpo de Bomberos en la misma forma del que en Colón estableció y del cual aun es Jefe.

El señor Villarino dentro de poco presentará el informe respectivo que versará sobre tres puntos principales: 1º Provisión de agua en cantidad suficiente y con presión para utilizar hidrantes sin necesidad de bomba en el primer momento de fuego; 2º formación de una Compañía de voluntarios para cooperar con los bomberos a sueldo; 3º Establecimiento de una oficina de seguridad.

El señor Villarino habla como un experto conocedor de la materia, y dándonos amplios detalles sobre lo que podría hacerse aquí; entre otros recordamos su proyecto de establecer una nueva cañería para uso del servicio de seguridad contra el fuego, empleando aguas sucias, que también podrían servir para riego, etc.

El señor Villarino, quien de paso nos manifiesta que no tiene misión

oficial sino un contrato particular y que para sus intereses personales lo mismo es que se establezca o no el Cuerpo de Bomberos, nos dice que haría bien la prensa en cooperar en la realización de la obra porque San José es una ciudad indefensa y algunos barrios distantes correrían el grave riesgo de extinguirse totalmente si allí se declarara el fuego, a lo que objetamos que aquí sólo habían habido incendios inextinguibles en la zona comercial asegurada.

Refiriéndonos a las hojas sueltas que de Panamá han llegado, en las cuales se da cuenta de algunas irregularidades de que se acusa al señor Villarino como Comandante del Cuerpo de Bomberos de Colón, hojas sueltas que provocaron una nota reciente, le ofrecimos al señor Villarino la oportunidad de defenderse ya que habíamos sido introducidos a sus relaciones de amistad.

—Como usted comprenderá, son enemigos los que me atacan; pero eso fué hace algunos meses. Nunca creí que los condujera su infamia hasta perseguirme en país extraño enviando esas hojas. Yo los tengo acusados y pronto las autoridades fallarán contra los difamadores, un señor Paredes de buena familia, pero de conducta oprobiosa, un cubano de apellido Bazán y otro más a quien flagelaron en Cartago por insensato.

A poco nos despedimos, deseando al señor Villarino grata permanencia en Costa Rica.

Manifestación obrera de solidaridad con el PADRE ruso

Don Juan Bautista Chinchilla y don Juan Rafael Pérez convocan a los obreros para efectuar esta noche una manifestación de solidaridad con el sacerdote conferencista ruso que nos ha llegado, a quien consideran como un verdadero socialista cristiano.

Este "Padre" como que es un falso profeta Este "Padre" ruso llegó a Costa Rica procedente de Nicaragua y presentó al señor Arzobispo Dr. Castro, unas cartas del Arzobispo de Nicaragua señor Lezcano, en vista de las cuales se le permitió decir

misa; pero después el Dr. Castro recibió un cablegrama por el cual se le advierte que aquellas cartas son con firma suplantada. En vista de eso la Curia pensó, para no hacer escándalo, dar al "padre" ruso valor de un pasaje para que saliera del país, pero como posteriormente se expresó mal de los sacerdotes católicos, se ha determinado que corra la suerte que merece sin meterse con él ni en pro ni en contra.

Eso nos ha dicho persona que sabe de cosas de la Curia.

Le roba a su patrón, ¡y tan fresco!

La policía detuvo a un tal Juan Casante, de los que le hablan a un muerto si es preciso, por haber robado a quien le daba trabajo. Casante trabajaba en casa del señor Ramón Leus y de ahí se llevó algunas planchas de zinc para venderlas.

Le dañaron un almacigo

El señor Mariano Bermúdez, de San Miguel de Desamparados, tenía un almacigo de café hermosísimo por el que le dieron la cantidad de \$400. Alguno que lo quiere mal lo destruyó completamente. Es de desear que las autoridades hagan las investigaciones del caso.

Vista de la Corte de Justicia ayer Presidió don Nicolás Oreamuno

En el uso de la palabra el abogado defensor del señor Hopkins, don Raúl Ugalde Pérez:

Lee documentación extensa para probar la falsedad de los diferentes cargos que los señores Moncada le han hecho, entre ellos una carta del caballero don Gonzalo Dobles en la que se apoya, tomándola como poderoso argumento, para rebatir las palabras del abogado de la parte contraria.

Prueba que la señora madre de los señores Moncada sabía que el señor Hopkins iba a donar parte de su capital a los Moncada. Hay una carta de doña Amada en que ella pide a don Federico que dé una prueba más de su bondad retirando la acusación que entabló contra los Moncada.

El señor abogado del señor Hopkins habla sobre la conducta del señor Arturo Moncada relatando un incidente habido entre ambos del cual él no hizo el menor caso por las circunstancias en que se encontraba el señor Moncada en esos momentos.

Este cree ver palabras ofensivas en las frases del señor Ugalde por lo que lo interrumpió violentamente y después, pidiendo la palabra al Tribunal, trató de hacer que el señor Presidente llamara la atención al señor Ugalde. El señor Presidente se excusa de eso por no encontrar motivo suficiente para hacerlo.

Con palabra serena y reposada el señor Ugalde elogia altamente la personalidad de don Federico Hopkins, su defendido, hombre honrado como pocos y cuyas empresas han sido siempre progreso positivo para las poblaciones en donde ha residido.

Con motivo de que en anterior vista de ese proceso el señor Moncada había dicho que la prensa lo había atacado pagada por el señor Hopkins, el señor Ugalde señala, con periódicos en la mano, artículos publicados por Moncada en que este trata de hacer responsable de los hechos ocurridos en el Líbano al señor Hopkins, y prueba de manera amplia e irrefutable, la falsedad de lo dicho.

(Continuará)

TIPOS DE CAMBIO

New York	400 1/2
Londres	381
París	104
España	285
Italia	83
Suiza	386
Bélgica	102

ción sino después de que faltó dinero para los pagos, y si con esto no queremos decir que se pretenda no pagar, si queremos pensar que no hay derecho para dejar de pagar a los constructores. ¿Por qué no se nombró un Fiscal de trabajos ya que la obra había de ser hecha de todos modos? ¿Por qué se exigió un plazo perentorio a los constructores?

¿CUALES SON LAS DOS lavanderas más honradas y bonitas de San José para darles 2.000 colones?

Hoy por la mañana encontramos al Sr. Gobernador de la Provincia, Lic. don Rogelio Sotela descendiendo la escalera que de su oficina conduce a la calle. Iba sonriendo, con su constante sonrisa de juventud y de ensueño; pero notamos en el destello de sus ojos algo como del que goza de un bien inefable.

—¿Qué hay? preguntamos. Y por toda respuesta el Sr. Gobernador nos mostró un cheque que llevaba en la mano por valor de \$ 14 742 —Eso es, agregó después, intereses de la suma legada por don Adolfo Carit para fines benéficos.

—¿Cómo se repartirá eso? —Una parte para la Junta de Educación a fin de que se distribuya entre niños pobres, otra para madres...

—Pero hay algo más hermoso, dijo el mismo señor Sotela, algo que parece poseía provenzal, y es que... \$ 2000, por voluntad de aquel inolvidable benefactor se dedicarán para las dos lavanderas más honradas y bonitas de la capital.

—Y cómo averiguaremos quienes son esas? pues conocemos muchas lavanderas honradas y bonitas. —Yo lo sé, dijo el señor

Gobernador, pero tanto la distribución de las otras sumas como la de esta de... \$ 2000 para lavanderas será reglamentada debidamente. Para esto de las lavanderas se abrirá un concurso y dentro del gremio ellas mismas elegirán a las agraciadas.

—Magnífico, dijimos, porque si nos dejan votar a nosotros nos pelearemos cada uno por su lavanderita.

Y despidiéndonos del poeta, nos vinimos pensando en la delicada idea del señor Carit y en aquellos versos:

En una fuente límpida es taha sola] la virgen que yo adoro lavando ropa".

Virgen por la que daríamos un tesoro si nos dejaran votar.

Movimiento de un empleado

En sesión de la Comisión de S. nidad de esta noche, se conocerá del nombramiento del nuevo Administrador del Mercado Sur, en reemplazo del señor Santos Menéndez.

Son candidatos a ese puesto, los señores Arturo Iofante y un señor Valverde.

Programa
del concierto que dará la Banda Militar mañana

MISA

I.—La voz de las campanas Luigini.
II.—Idilio, Lack.
III.—Simple confesión, Thome.

RECREO

I.—Maricuela pasodoble, Fonseca.
II.—La bella Galatea ob. Suppe.
III.—Esfinge vals, Popy
IV.—Fiesta nupcial fant. Kessels.
V.—La Vida fox. Alden.

Borrasé Hnos.

EN LA REUNION DEL COMITE DE CULTURA FISICA se leyeron los informes de los ingenieros

Ayer se efectuó la reunión del Comité de Cultura Física. Se nos encarga reafirmar

MAIZ EXTRANJERO

TENGO PARA LA VENTA

ALMACEN

TOMAS FERNANDEZ

Llegaron clavos de alambre

A \$ 36.00 BARRIL de un quintal

W. STEINVORTH & Hno. Suc.

J. PIEDRA & HNO.

"Sastrería Americana"

VESTIRSE BIEN

ES LA MEJOR AYUDA PARA UN COMERCIANTE

Lo indispensable para triunfar.

Tenemos EL MEJOR SURTIDO DE CASIMIRES INGLESSES y CORTES DE PANTALON de fantasía de inmejorable calidad

La Nueva Política Económica

Es una negligencia?

(Artículo de León Bailby publicado en L'Intransigeant de 3 de febrero 1924)

En qué moneda deben sernos reembolsados nuestros préstamos en el extranjero?

Esta pregunta precisa acaba de ser formulada ante la opinión pública. Es de admirar que no lo haya sido antes.

Hasta el 1° de agosto de 1914,—tiempo feliz! Francia que pasaba con razón como dueña de enormes reservas monetarias contenidas en las medias de lana (bas de laine) de sus aldeanos, era el banquero del mundo. Si un pueblo lejano tenía que construir una red de ferrocarriles, si una ciudad tenía que crear un puerto, pedían los fondos a nuestro ahorro. Y nosotros, consentíamos, en suscribir sin límites. Todo el oro nuestro desfilaba hacia el extranjero. A tal punto que al sobrevenir la Guerra, y al cerrar bruscamente los Bancos sus ventanillas, bajo la protección de la moratoria, pudimos comprender que los gobiernos de aquel entonces, hubieran sido más prudentes si hubiesen vigilado más cuidadosamente el éxodo del capital francés.

Lo hecho, hecho está. Pero veamos lo que ocurre hoy y mañana. La mayor parte de estos empréstitos que concedimos, a todo el mundo, previos estudio y aprobación del Gobierno francés, fueron convenidos en papel oro, y en consecuencia el pago de sus cupones y el reembolso de su capital fueron estipulados en oro. Ahora bien, desde hace cinco años, se dejó por imperdonable negligencia, que el servicio de los cupones y la amortización se efectuase en francos papel.

Así, según afirma la Asociación Nacional de tenedores de títulos franceses, de valores mobiliarios, hay cuarenta y siete empréstitos extranjeros por lo menos, que se aprovecharon de nuestra pasividad, para pagarnos en papel.

El Diputado Mr. José Barthelemy, cita por ejemplo el caso de un empréstito de Costa Rica, 5% 1911, cuyo servicio exigió recientemente, Inglaterra, que se le hiciera en dólares porque la libra declinaba; y mientras tanto el mismo Estado pagaba a Francia en francos papel, que valen seis sueldos (30 céntimos).

Dejemos a los técnicos el cálculo de los millones perdidos así en perjuicio de Francia, en este juego deshonroso (mal honnete, en el original). Pero cabe a los profanos el admirarse de tal abuso y el de preguntar al Poder:

¿Qué se espera para hacerlo cesar? Sin duda vuestros grandes establecimientos de crédito, vuestros bancos, procedieron mal no despertando vuestra atención sobre este problema. Pero vosotros estáis colocados bastante en alto para poder ver desde lejos aquello que escapa a los ojos del vulgo. Vosotros no podéis ignorar el daño que se hace a vuestras finanzas por esta incomprensible tolerancia hacia los países extranjeros que les permite faltar a sus compromisos.

En los momentos en que le pedís al ciudadano francés los más penosos sacrificios y en

que éste se apresura a consentirlos, se quisiera que al mismo tiempo, no desquidais de procurar el dinero de donde está. Nosotros nos resignamos a pagar lo que no os debemos. Recoged, pues, también, lo que el se os debe.

Journal Officiel de la République Française.

París, 13 de febrero de 1924.

Debates parlamentarios. Sesión en la Cámara de Diputados del 12 de febrero de 1924.

M. Fernand Engerand:

Antes de la guerra éramos los banqueros del mundo. Habíamos prestado un poco a todo el mundo, no siempre con suficiente circunspección. A veces, sin embargo, tomamos precauciones, estipulando que el servicio y la amortización de ciertos empréstitos se harían en oro o a la par del oro.

Después de la guerra, a consecuencia de nuestras dificultades monetarias, después de la baja del franco, algunos de nuestros deudores, no se han contentado con emitir la pretensión de pagarnos en francos papel, lo que nos debían en francos oro, sino que lo han hecho. Es una verdadera sustracción fraudulenta (Detournement de fonds) que versa sobre sumas importantes. Tengo una lista de 67 empréstitos estipulados pagaderos en francos oro y cuyo servicio se efectúa en francos papel.

Esta lista es seguramente incompleta. Puede haber uno, dos, quizá muchos millones de empréstitos en este caso.

El Ministro de Hacienda M. de Lastevrie: Ciertamente.

M. Engerand: Es difícil de evaluar. Estos deudores son ricos; sin embargo, se sustraen a sus compromisos más formalmente estipulados. Hasta pretenden reembolsar el capital en francos papel. Los dejaremos hacer impunemente? El Gobierno no puede dejar subsistir esta oposición, al regreso de nuestro oro a Francia.

La Asociación Nacional de portadores de valores extranjeros que conocéis bien, señor Ministro de Hacienda, ha entablado ya muchos procesos para hacer prevalecer esta justa causa. Querría yo que, en el terreno político, el Gobierno le diese un apoyo más sólido. No sería posible a ejemplo de lo que se practica en los Clubs, publicar ante el mundo los nombres de estos malos deudores y cortarles el crédito?

El Ministro de Hacienda: La cuestión que Ud. trata es muy grave. Ciertamente es que colectividades extranjeras han tomado decisiones inadmisibles, habiendo hecho emisiones de títulos, generalmente de obligaciones, pagaderas en monedas extranjeras o en francos, a elección de los portadores. Un número bastante grande de estas colectividades, sociedades, ciudades, o Estados extranjeros, han emitido la pretensión de pagar a los portadores franceses en francos, franceses, reservándose para ellos todo el beneficio del cambio.

Era ésta, como Ud. lo ha explicado muy bien, una pretensión inadmisibles.

El Gobierno se ha preocupado de esta situación.

De acuerdo con la Asociación de portadores de valores mobiliarios se ha entablado una cantidad de procesos (instancias).

Ud. sabe que la Corte de Casación acaba de pronunciarse, por un fallo formal (no tengo aquí el texto) declarando que la opción de la moneda del pago, no ha sido consentido en favor de la Sociedad de la ciudad emisora, sino en favor del acreedor francés.

Por consiguiente nuestros nacionales, después de este fallo, se hallan plenamente autorizados a reclamar el pago en monedas extranjeras de los cr-

pones a que Ud. se refiere.

La Asociación de portadores de valores mobiliarios continúa su acción a este respecto. Aseguro a U. formalmente que el Gobierno la sostiene con todo su poder en el arreglo de una cuestión tan importante para nuestros nacionales.

Aún no se ha perdido la última esperanza de que el arreglo tan felizmente planteado por el Gobierno de la República para la redención de nuestra deuda francesa llegue a tener el favorable resultado que el bienestar del país ha menester.

Y afirmamos que aún no se ha perdido esa esperanza, porque aunque en los últimos días la maquinación incansante de los interesados parecía haber logrado torcer el rumbo del Congreso, este

organismo representativo reacciona en frente de la tremenda responsabilidad que va a asumir y despliega actividades antes adormecidas para encontrar la fórmula que, orillando escrúpulos supersticiosos cultivados por intereses vergonzantes, dé triunfo decisivo a la tesis nacional.

Hubo un momento de angustiosa expectación en que pareció que el soberano refula con timada habilidad el compromiso de resolver la ardua cuestión; y no faltaron gentes mal pensadas que en las demoras del dictamen creyeron ver una táctica de morosidad especulativa, para terminar por dar el sí cuando transcurrido el tiempo hábil ya no hubiera posibilidad de realizar la ope-

ración. Menguado método habría sido ese de esquivar responsabilidades y de conformar en todos sus extremos la sentencia lapidaria que sobre las labores de nuestros hombres de parlamento ha pronunciado el más importante diario de la Prensa Nacional.

Pero no, el Congreso deliberaba y meditaba reconcentrado en su importante Comisión de Hacienda; y sopeando todas las consideraciones q' al respecto se han hecho sentir en la opinión, buscaba la fórmula sabia que salvara escollos e hiciera viable el plan redentorista de nuestros gobernantes.

Y esa fórmula está ya pronunciada y muy pronto llenará los debates de la Cámara.

Contra ella enfilan desde luego sus cañones los enemigos personales del Ministro y aquellos para quienes el arreglo patriótico significa la supresión de una fuente de proventos. Repliendo una frase genial dicha entre nosotros en trance memorable, las ranas protestan armando inusitada vocinglería, porque se trata de desecar el pantano en que han vivido tan a gusto.

Parece ser cosa segura que los Honorables Directores del Banco Internacional han acogido con simpatía el proyecto del Congreso, por medio del cual entregarán para la defensa del honor nacional el oro inútil de sus reservas, en forma tal que esa entrega no produzca los riesgos que su excesivo celo creyó encontrar en el proyecto primitivo.

A nosotros no nos sorprende esa actitud. Desde nuestros primeros artículos anunciamos regocijados esa honrosa rectificación de repulidos poco meditados y es grande nuestra satisfacción al mirar realizados aquellos vaticinios.

Esos caballeros no han querido cerrar los oídos a las voces de la lógica y han comprendido al fin que a su papel de depositarios de la confianza pública no cuadraba bien una actitud egoísta y meticulosa cuando los clarines del decoro patrio están tocando generala. Ellos han sentido que antes que banqueros son costarricenses y que todo el oro que lograron amontonar en sus bóvedas, por mucho que fuera, no lograría jamás suplir la pérdida del honor nacional.

Se afirma, sin embargo, en ciertos diarios, que la opinión pública es adversa a la fórmula de arreglo en que el Gobierno se ha empeñado y se finge creer que esa opinión general está reflejada en las escasas personas a quienes deliberadamente se interrogó después de haber sondeado su opinión desfavorable a la negociación.

No, afortunadamente la opinión pública no es esa ocasionalmente fabricada para oponer serio tropiezo a los planes de la nueva política económica que se eleva sobre las vicisitudes del presente para gozar la espendida visión del porvenir, como no lo es tampoco la asamblea de notables

con que antaño los gobernantes trataban en vano de responsabilizar metos dudosos.

Por mucho que se hiciera aparecer con visos de verosimilitud como sancionado por la voluntad popular en las personas de algunos de sus hombres representativos el golpe traidor del 27 de Enero, el pueblo costarricense supo en su día derribar el sofisma y alzarse victorioso sobre los escombros de la tiranía.

La verdadera opinión del país todavía no se ha manifestado porque no le han sido abiertas todavía las válvulas propicias al escape. Esas válvulas se abrirán cuando se conozcan con toda claridad los móviles recónditos que arman las oposiciones al proyecto, y cuando a pesar de las reservas cuidadosas de la Prensa, se escuchen los gritos de ¡Al ladrón, al ladrón! con que al tratar de la deuda de Costa Rica, encabezan sus libelos infamatorios y discursos parlamentarios diputados y periodistas de esa Francia que puso en nuestros labios con la leche materna, la vibración patriótica y ardiente de un canto sin igual: LA MARSELLA.

Es preciso hacer constar la circunstancia de que nuestra Prensa tan celosa del buen nombre del país cuando en los diarios panameños alguna aislada pasión atrabillaria nos increpa, haga profundo silencio en torno de los candentes dictérios con que la potencia acreedor nos señala ante la expectación de las naciones. Diariamente el Diario Oficial reproduce para conocimiento del país esos libelos afrentosos, y los periódicos no han creído del caso verter sobre ellos ni un tibio comentario. Tal pareciera que para ellos el celo patrio se extingue al traspasar el mar y que nuestro coraje de patriotas no debe ir más allá de la frontera meridional de Paoamá. Decimos que es preciso hacer notar esta circunstancia, porque ella puede explicar quizá una consigna cuya divulgación ha de entrañar para el pueblo lecciones saludables.

A ello venimos en este nuevo esfuerzo de nuestra pluma en pro del arreglo financiero que se discute; y en tal empeño hemos de analizar todos los factores, de esta conjuración antipatriótica.

JOSÉ MARÍA ZELEDÓN
24 de abril de 1925.

Asistir al
Gran Hotel Europa
los Jueves y Domingos
A LAS
Comidas - Concierto
ES EL
Distintivo de la gente de Buen Gusto

MODERNO

Las pasiones más grandes que existen en el corazón humano, estarán en juego en el drama emocionante que se estrena mañana noche en el Moderno.

Difícil es pensar qué haríamos si nos encontráramos en un momento de esos en que debemos decidir entre un gran amor y el cumplimiento del deber sagrado.

Son estados del alma que no se prevén, y por eso desconocemos el grado de nuestro valor y heroísmo si se nos llegara ese caso.

En la Caseta de las Señales, la cinta colosal que se estrena mañana en la noche en el Moderno, vemos un ejemplo sublime: David Taylor es el empleado de la Estación, en donde pocas veces se detiene un tren, pero en donde se necesita una exactitud grandísima para dar las señales porque habría frecuentes desastres... Y un día, precisamente en medio de una tormenta espantosa, se trata de evitar un choque espantoso entre un expreso y un tren de carga. Pero en el momento preciso, en el más crítico, a la luz de los relámpagos David se da cuenta de que su esposa...

Encalló el Toloa en New York

Por noticia radiográfica que llegó a la United Fruit Co. sabemos que el vapor "Toloa" encalló a la salida de New York el sábado de la semana pasada, por lo cual no llegaron pasajeros.

Celdas higiénicas para los presos

El señor Secretario de Fomento, con un acuerdo como suyo plausible, ha dispuesto que la Segunda Sección de Policía de esta ciudad sea arreglada cuanto antes a fin de acondicionarla de la mejor manera para su fin.

Actualmente se está concluyendo la reparación de las celdas de manera que sean absolutamente higiénicas para acabar con la suciedad y para que parezcan celdas y no pocilgas.

El aforo de los petróleos

"La Gaceta" de hoy publica un decreto aforando el petróleo refinado de acuerdo con la partida 131 del Arancel. Esto se hace en consideración de la dificultad que existe en las aduanas para hacer la distinción de petróleos semi refinados y refinados y también porque usándose estos últimos de igual manera que la gasolina no hay razón para asignarles precios más altos.

El Sr. Tocques en esta capital

Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital a nuestro amigo don José Tocques, activo jefe de los detectives de la United Fruit Co. en Limón quien anda descausando un rato de sus arduas faenas.

SASTRERIA
ESTRELLA DE ARTE
DE GONZALO ARTAVIA
25 varas al Norte de la Botica Francesa
Crédito favorecido: Número 88
Por obsequio, fué cancelado el crédito No. 88 de don Roberto Romero L.
Presenciaron los señores Rogelio Castro, Anto. Vargas, Carlos Rodríguez y otros.
19-Abril-1925

PIDA
SU
AZUCAR
A
J. A. Coronado
TELEFONO
511
Y quedará satisfecho

EL DISTINTIVO de los Diputados

Ha causado sensación la noticia de que se presentará un proyecto de ley en las próximas sesiones ordinarias del Congreso para que se señale para los Diputados un distintivo a fin de que puedan ser reconocidos en todas partes. Tal idea es brillantísima y revela un estudio profundo y un ansia de progreso admirables; pero a fin de que tal iniciativa vierta todo el jugo que debe contener, creemos que podría abrirse un concurso público a fin de que el distintivo sea lo más adecuado y adaptado po-

sible al fin que se propone. ¿Cuál distintivo sería bueno para los Diputados? En la resolución de esa pregunta debe interesarse la opinión pública. Para nosotros sería mejor el uso del traje talar como el que usan los Diputados Valenciano y González, lo que solo tendría el inconveniente de que los jefes de ciertos partidos radicales parecerían frailes. Esto sobre la iniciativa genial no es nota alegre sino seria y triste.....

Gran Oportunidad!!

El propietario de LA TIENDA MIL COLORES, ofrece a su numerosa clientela de Provincias y de San José, un gran surtido de casimires, que acaba de recibir de las más grandes fábricas de Inglaterra. Para garantizar la procedencia inglesa de su mercancía, promete entregar 500.00 colones, en calidad de regalo, a quien logre encontrar dentro de sus depósitos, un centímetro de tela, que no sea *casimir inglés*. El departamento de sastrería de dicha Tienda, se ocupa en confeccionar, constantemente, para caballeros, jóvenes y niños, una gran cantidad de trajes sobre medidas, de todo tamaño y forma, según patrones y figurines de última moda. Así, pues, la corrección estética del corte a tijera, junto a la belleza del colorido y finura de la tela inglesa, hacen de las obras del mencionado taller, algo realmente insuperable en su clase y alcance de todas las fortunas, pues, en escala ascendente de cinco colones, dispone de cortes que valen, desde treinta, hasta ciento veinte cada uno. La elegancia y la economía en el traje, son dos ventajas que actualmente monopoliza, para beneficio de sus clientes "La Tienda Mil Colores". Dirección: Calle 2ª Sur. Entre Avenida Central y 2ª Oeste, Tienda N° 33, frente a "La Alhambra". Apartado 1243. San José C. R. Teléfono N° 119.

Enrique Yankelewitz

MUERTA

el día que cumplía cuarenta años de casada

Como una coincidencia las comadres del swich del Atlántico comentaban ayer, en amplio corro, la coincidencia de que la anciana Isabel Arévalo de Medding, muerta por el tren de las once que sale de esta capital a Cartago antier, celebraba ese día el cuadragésimo aniversario de casada. La señora de Medding fue recogida y enterrada a las cuatro de la tarde del jueves. ¡Quién había de decir, el día de su boda, que cuarenta años después iba a perecer bajo las ruedas de una locomotora!

JUAN BTA. VENEGAS

SARTRERIA

Situada en el Pasaje del Mercado (Paseo Amerling)

Surtido de casimires de toda clase: Ingleses y Franceses, los que ofrece **A PRECIOS DE FACTURA**

La partida de foot-ball del domingo

A las doce horas y media del domingo se efectuará en la Plaza Iglesias de la ciudad de Cartago un match de futbol entre las divisiones "La Prángana" de esta capital y el "Veraniego" de Cartago. El match será jugado en honor de don Sigifredo Orozco y a su señora esposa y tomarán parte los siguientes futbolistas: *Veraniego*: Abel Aguilar, (Cap.); Jesús Arias, Miguel A Mejía, Bernardo Mata, Rafael A. Alvarado, Lorenzo Arias, Ramón Aguilar, Luis Jiménez, Ramón Ramírez, Reinaldo Coto y Bernardo Ramírez. *Prángana*: Los jugadores ya conocidos.

Aserradero La Constructora y depósito de Maderas de López y Retana

Maderas del Pacífico de "La Medina" **Atendemos Pedidos Especiales**

Depósito: Calle Alfredo Volio sur. Aserradero: Calle 10 sur. **Teléfono No. 66**

EL NUEVO RECINTO DEL CONGRESO

Está ya para concluirse el nuevo recinto del Congreso Constitucional en el viejo palacio y en el mismo lugar donde estuvo desde antaño pero ampliado en cuatro varas a lo ancho de modo que el espacio de las barras contiene ahora una mayor cantidad de concurrentes. El trabajo de carpintería, arquitectónico y el decorado, todo está magníficamente acabado mereciendo por ello elogio los obreros que en ese trabajo se han empleado. Parece que no ha encontrado buen ambiente la idea lanzada para colocar una tribuna central para los oradores.

Obtenga una GOERZ

La mejor cámara fotográfica marca alemana **PUEDEN ADQUIRIRLA POR ABONOS SEMANALES** Pida prospectos en el Taller Fotográfico **GOMEZ MIRALLES** APARTADO 919 TELÉFONO 490

Impresiones de Rafaé en su viaje por Nicaragua

Cuando supimos que el "Divino Calvo", estaba de vuelta a nuestro país, de su gira por Nicaragua, no pudimos detener el deseo de amigo e inmediatamente le fuimos a saludar. nos dijo el Gallo. Mi compañero Americano, estuvo con mala estrella. En la segunda corrida el valor temerario de Americano falló, por la cogida de un toro.

Olé chico, como estás, nos dijo, extendiéndonos aquella su diestra, muy amistosamente. Aquello fué doloroso. Uno de los bichos "lo mandó al siglo", figúrese Ud.

Después de unos cuantos cumplidos, notamos que el semblante del Gallo, estaba risueño, satisfecho de los resultados de su viaje y le preguntamos: Americano fué levantado por el toro, a no menos de cuatro metros de altura.

Lo lanzó hasta el estribo de la barrera, al extremo de quedar sin sentido. Si le hubiese cogido otra vez, Americano no se hubiese levantado, sino hasta dentro de un año.

Qué nos dice Ud. de Nicaragua, de su plaza, de sus toros, en fin de cuanto Ud. por allá vio? Por lo demás, todos mis compañeros anduvieron con buena estrella. Nacional se portó bien, toreó con bastante temeridad y lujo.

Oh! Nicaragua es un hermoso país. En cuanto a la plaza de toros, le diré que es pequeña, pero muy alegre, situada en la misma plaza del Cuartel Principal. Otras impresiones nos relató el Gallo pero solo damos a conocer éstas, al parecer las más importantes. Bienvenido seas, Rafaé, a esta tierra que es hija de tu madre España. Pluma

Y los toros? Maravillosos. De una bravura grande. Bonita estampa. Buenos para lucirse. Y sus acompañantes colegas? Esto es lo peor, amigo,

LA FLORESTA

Elabora café y cacao de superior calidad Pida al Teléfono 889, que será atendida inmediatamente — **CONFETICO** Elaborado con maíz y café de buena calidad Pie de Cuesta de Moras **R. MONTERO**

JOSEFITA	Son las 4 mejores Harinas que hay en el país	FAUSTO
FORTALEZA	— IMPORTADAS POR —	ANCLA
	FAUSTO CALDERON COTO	

Las quejas contra el correo

Alajuela, 24 de abril de 1925.
Sr. Director de "La Nueva Prensa"
San José.

Muy señor mío:

Lo que Uds. hablan hoy en su estimable periódico respecto a Correos, me ha ocurrido a mí lo mismo; en el año p. pasado envié al joven Ulises Soto Méndez, vecino de Aranjuez, San José, una carta sin certificar conteniendo tres colones, y el joven Soto Méndez recibió la carta cerrada, toda untada de goma y sin dinero. Convendría, como Uds. dicen, averiguar quién es ese

empleado de correos que está en ese Departamento sólo ocupado en la violación de correspondencia, y el llamado a esclarecer este asunto es el Director General de Correos.

Soy de Uds. atto. y S. S. Manuel Angel Arroyo

Esto es lo único que queda

En este país, como se habrá visto, cambian a menudo las opiniones políticas. Pero esto no nos debe importar. Hay algo que no cambia nunca: es la bondad de la cerveza TRAUUBE. El que bebió cerveza TRAUUBE el día que se puso a la venta en el mercado, la ha seguido tomando hasta ahora. Y eso está seguro que todo puede cambiar, pero nunca la cerveza TRAUUBE.

Fábrica de Mosaicos "EL INGENIO"

Materiales de superior calidad — Gran variedad de artísticos dibujos — Precios los más bajos Extensos surtido en macetas de diferentes estilos — Pedrin para aceras

Tel. 1033 Apart. 887 FRANCISCO JIMENEZ ORTIZ Detrás de La Dolorosa

NO COMPRE SUS MOSAICOS siu antes consutar los PRECIO y CALIDAD de la FABRICA DE MOSAICOS "EL INGENIO"

AVISOS DE OCASION

TARIFA
 25 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción. Mínimo: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

Por no poderla atender su dueño se vende una pulpería.—Informes en esta administración.

Necesito una cocinera. Inútil presentarse sin recomendaciones. Simón Sittenfeld 100 varas al Norte de la Pulpería Limón.

LA COLOMBIANA — SASTRERÍA DE FRANCISCO GÓMEZ Z. Situada en la Avenida Central, frente a la Tienda Kepfer.—Permanente surtido de casimires.—Está a la orden para satisfacer el gusto más caprichoso. Haga Ud. su vestido y se convencerá.

SE NECESITAN \$ 10,000.00 sobre hipoteca. En esta imprenta se informará.

SE VENDE un "Carrousel" que da muy buenas ganancias.—Entenderse con León Rojas, en el Pacífico.

30% DE REBAJA en los precios de nuestros muebles. Instale cómodamente su casa, aprovechando esta única oportunidad. Juegos de Sala, Dormitorio y Comedor a la mitad de su precio.—HERNANDEZ Y COMPAÑIA — 125 varas al Norte del Carmen.

ARRIENDO o VENDO en punto céntrico.—Desde el primero de mayo alquilo dos cuartos con servicio de inodoro y baño; una casa cómoda e higiénica; un local propio para bodega o fábrica, con casa de habitación; además arriendo o vendo un solar como de 2000 varas cuadradas; todo cerca del Mercado.—Informes: Oscar Monge.—Apartado 199.

SE NECESITA un MOLINO de café en perfecto buen estado con su tostador.—Entenderse con Buenaventura Vindas, congo al aserradero Jaime Rojas B.

EXERCITADORES PEERLESS Aparatos gimnásticos que desarrollan los músculos, producen SALUD y FUERZA a quien los usa. Desde \$ 10.00 hasta \$ 20.00.—Nueva remesa de venta en la LIBRERIA ALSINA y LIMON TRADING CO.

PARA Bailes, Conciertos, Serenatas, Matrimonios, etc., busque la orquesta del Hotel Europa. Este conjunto es el mejor de la capital pues se compone de los mejores elementos, un repertorio moderno y un magnífico JAZZ BAND, Director, PACO ALVARADO.—Ofrecemos por menos precio la mejor orquesta.—Para informes en la administración del Gran Hotel Europa, o con su Director: teléfono 45.—Casa No. 251.—SAN JOSE, C. R.

E. VALLE Y CO. - EBANISTERIA Si Usted desea muebles a los últimos estilos, visítenos que se le garantiza el trabajo y el charol.—Cuesta de Moras.

Tapicería PARISIEN Trabajos en muebles y carruajes, confección de cortinajes, toldos, perchinas, etc.—Colchones de resorte y de clases corrientes.—Trabajos garantizados.—Avenida Central, bajos de Cuesta de Moras.—HIGINIO VILLALTA.

MUEBLES DE GANGA.—F. Asch y Cía. 50 varas al Sur de la Catedral.

JUAN BTA. VENEGAS Sastrería en el Pasaje de Mercado (Paco Amerling). Surtido de casimires de toda clase: ingleses y franceses, los que ofrece a precio de factura.

Dos Notas

Nuevo robo
 Al comerciante don Pedro Cardos los cacos le saquearon el establecimiento. Se introdujeron por una linterna de la puerta exterior de su establecimiento y se llevaron mercaderías por un valor considerable. Los aligeros intentaron abrir la caja de hierro, pero no pudieron. El hecho se investiga.

De Foot Ball
 Próximamente se enfrentarán los equipos La Libertad y Liga Deportiva Alajuelense, en eliminatoria de la copa Benguria. En este match tomarán parte los reconocidos sportman López Paniagua y Abel Gutiérrez, por parte del Alajuelense.

CASA de madera, de alto, casi nueva, situada en la Soledad, precio de ganga, a plazos o al contado.—FERNANDO ASCH. Almacén de Muebles, 50 varas Sur de la Catedral.

Hago constar, que no reconozco más cuentas que las que personalmente contraiga.—Cruz Blanco Mora.

MUEBLES VINOCKOUR. — En esta redacción se darán amplias referencias sobre la manera como pueden los pobres adquirir magníficos muebles en favorables condiciones, de los de la casa de don Adolfo Vinockour.

LOZA FINA donde Constantino Navas, para vender a precios de ocasión y por muy pocos días.

TEATRO AMERICA
 Domingo 25 Abril
 A las 2.30
 Matinée Extraordinario
La Rubia del Far West
 y
Las Corsarias
 A las 8.30
 Estreno Sorprendente
La Señorita del Cinema

Viene de la primera página
Se hundió un vapor japonés

Nu va York, 23.—Perdieron abogados los treinta hombres que componen la tripulación del vapor japonés de carga Tsuifoku Maru, al hundirse este barco en el norte del Atlántico. El naufragio del Tsuifoku Maru fue en circunstancias semejantes al de los vapores Cunarder, Tuscania y Homeric, de la White Star Line. El barco se fue a pique después de siete horas de lucha contra los vientos.

Se defenderá por sí solo

Great Falls, Montana, 23.—El senador Burton Wheeler se hará cargo de su propia defensa en la acusación que contra él ha hecho el Gobierno, relacionada con los negocios petroleros de Gordon Cambell, de Montana, referentes a que tomó parte a favor de este empresario en la resolución a su favor de asuntos que se tramitaban en el Departamento del Interior. Negó el censado la afirmación de George B. Dayes, abogado de Nueva York, referente a que Wheeler pidió representar en el Departamento del Interior en los asuntos petroleros que allí se tramitan.

El teatro francés y Argentina

París, 23.—El señor Oliverio, Cónsul General de Argentina en Francia, está terminando una importante obra que trata de la influencia del teatro francés en Argentina.

La policía no puede registrar los hogares.

Washington, 24.—El Juez Mc Coy, declaró en la Corte Criminal que los hogares no pueden ser registrados por la policía a propósito de demandas establecidas.

Grandes pérdidas en un incendio.

Chicago, 24.—Un formidable incendio destruyó los elevados, habiendo pérdidas por cerca de dos millones y medio de dólares.

La compañía tenía únicamente por dos millones de dólares.

La Corte y lo de la Pacific Mail

Washington, 24.—En el asunto de la venta de cinco vapores del gobierno a una línea que hace el servicio en Oriente la Corte ha emitido un mandamiento que es disolutorio, en cuanto a este asunto.

Teatro Variedades
 Domingo 25 Abril
 A la 1 p. m.
 Muy buenas cómicas
 A las 2 p. m.
 Harold Lloyd con
Terror a las Mujeres
 A las 4
 Continúa
El Hijo del Mercado
 A las 7
 Primeras cinco partes de
Aristocracia y Revolución
 A las 8.30
 Exhibición de toda la película sensacional
Aristocracia y Revolución
 grandioso monumento de arte francés

Congreso Científico en París

París, 24.—Una delegación de cirujanos argentinos que llegó a París para participar en el Congreso de Medicina y Farmacia Militar dió conferencias técnicas en el hospital militar del Val de Grace, que fueron seguidas con gran interés por los demás colegas del Congreso. Expusieron particularmente los progresos de la ciencia quirúrgica, médica y terapéutica de las heridas de guerra. Se dió igualmente particular atención a las demostraciones relativas a las llagas y las formaciones en campaña para la utilización del material del servicio de sanidad. Presentaron además aparatos sanitarios para alzar los heridos y trasladarlos al lecho. Los representantes del gobierno francés expresaron su agradecimiento a los congresistas y ofrecieron facilitar la entrada de los productos necesarios para los fines de la conferencia. La delegación argentina salió en la tarde para el campo de aviación Le Bourget.

Persecución del contrabando de licores

Atlantic City, 25.—En las costas de New Jersey han sido usados aviones armados de una ametralladora, para la captura de un contrabando de licores. En el combate resultó un muerto, una embarcación hundida y la captura de otras dos con 177 cajas de whiskey. El licor acababa de ser trasladado de dos pequeñas embarcaciones cuando llegaron las fuerzas en aeroplano. Una de las embarcaciones se puso a salvo navegando a remo mar adentro, llevando once tripulantes, pero otra, en la cual los cuatro tripulantes estaban tanteando ponerse en seguro contra la autoridad, fué atacada con el fuego de la ametralladora y hundida. Los cuatro ocupantes fueron heridos.

Divorcio entre artistas

Nueva York 25.—La actriz Mabel Morrison Bennet se divorció de Richard Bennet, actor. Ellos habían tanteado vivir separados como enemigos amigables. La señora Bennet recibió cincuenta mil dólares como indemnización. Ellos habían contraído matrimonio en 1903 y de este matrimonio hubo tres hijos.

La temperatura en Nueva York

Nueva York, 25.—La temperatura de ayer aquí fué así: Temperatura máxima, 62 grados F. Temperatura mínima, 49 grados F.

Teatro Moderno
 Domingo 25 Abril
 A la 1 p. m.
 Muy buenas cómicas de
Harold Lloyd
 A las 2.30
 Norma Talnadge en
La Garra Bolshévique
 A las 4
 La celebrada comedia de Harold Lloyd
TERROR A LAS MUJERES
 A las 7
 Mary Miles Minter en el drama conmovedor
CERCADO AJENO
 A las 8.30
 Noche de gran sensación con el estreno de una cinta emocionantísima, un drama tremendamente conmovedor que comprende entre sus escenas culminantes
UN CHOQUE DE TRENES
LA GASETA DE LAS SEÑALES
 Virginia Valli y Rodcliff-Fellows
 y estreno de la Ravista Pathé 14-15 con la última erupción del Etna

La manifestación de esta noche

Esta noche a las siete y media se hará una pública manifestación de simpatía al señor Presidente de la República con motivo de la disposición dada con el fin de abaratar el precio del café y que en otra sección de esta edición verán los lectores. La manifestación ha sido organizada por un grupo de

vecinos y en ella tomarán parte varios oradores. En la calle estaba circulando una hoja suelta suscrita por el comité encargado de efectuar la manifestación en la que se invitaba a los simpatizadores de la idea. Es probable que después de la manifestación haya desfile hacia la casa Presidencial.

Incidente con el señor Gobernador

Esta mañana hubo un incidente entre el señor Gobernador de esta Provincia con un muchacho periodista que emitió algunos conceptos sobre la labor del señor Gobernador que éste contestó. Total, como es natural, no hubo nada.

Rumbosa boda en París

París, 25.—Ladislao Errazuriz acaba de llegar de Nueva York para asistir al próximo matrimonio de la señorita Guillermina Santamarina con Jaime Braceras, que se debe celebrar en París.

Honores a un periodista latino.

París, 25.—La prensa latina organiza un almuerzo en honor del periodista Lainez. El banquete será presidido por el Secretario Gral. de la corporación, quien hablará a los periodistas del próximo congreso periodístico que se debe celebrar en Florencia, Italia y al que asistirá Lainez. El programa realizará fines prácticos, que serán estudiados por el congreso, particularmente la cuestión de la equivalencia de los diplomas en los exámenes de las diferentes naciones, una organización intermedia de turismo, las comunicaciones por telegramas y cables y el desarrollo mutuo de los conocimientos universales por medio de los libros y del cinematógrafo. Lainez visitó a De Monzie, Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, y algunas otras personalidades políticas del parlamento francés.

Accidente
 Cayó del andamio donde se encontraba haciendo reparaciones a una casa, el obrero Juan Padilla. Recibió golpes de consideración y fué atendido por sus compañeros de trabajo. Este accidente ocurrió ayer en el Barrio de Aranjuez.

TALLER DE AFILACION
 DE INOCENCIO ANDION F.
 Se afilan toda clase de herramientas, como tijeras, cuchillos, cuchillas, navajas, etc., en máquina de mi invención 87 Avenida E., esquina a Calle 5ª S.

Los juegos de base ball efectuados ayer

Nueva York, 25.—Resultado de los juegos de base ball de ayer:
 Liga Nacional.
 En Nueva York: Boston 8 y Nueva York, 1.
 En Filadelfia: Brooklyn, 10 y Filadelfia, 8.
 En Pittsburgo: Chicago, 7 y Pittsburgo, 2.
 En San Luis: Cincinnati, 7 y San Luis, 6.
 Liga Americana.
 En Boston: Filadelfia, 7 y Boston, 6.
 En San Luis: Cleveland, 8 y San Luis, 4.
 En Detroit: Chicago, 4 y Detroit, 3.
 Filadelfia ha perdido 5 juegos y tiene de porcentaje 715 puntos.
 Cincinnati un porcentaje de 700 puntos.
 Boston ganó dos y perdió 5, al cerrar la temporada.
 Los Athletic en siete juegos ganaron 2 y tiene un porcentaje de 78 puntos.
 Estos y el Cleveland están descartados de la Liga Americana.
 El Boston ganó cuatro y perdió tres.
Babe Ruth está acompañado
 Nueva York, 25.—Babe Ruth, el Rey del Home Run, quien ha permanecido internado en el hospital durante dos semanas, está acompañado por su esposa, la que fué llamada al hospital debido a ataques nerviosos que sufrió. Ella convino en permanecer al lado de su esposo, según lo aconsejaron los médicos.

COMPRA Y VENTA DE MUEBLES

Consulte con nosotros, antes de comprar o vender; los que lo han hecho así, están satisfechos

COSTADO SUR DE LA CATEDRAL SAN JOSE